



BOLETÍN INFORMATIVO NUMERO 880

FEDERACION CRIADORES
DE CABALLOS RAZA CHILENA

MARTES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2025

CONTENIDOS

- BALANCE XXVIII SEMANA DE LA CHILENIDAD
- ROBERTO STANDEN Y PROYECCIÓN DEL EVENTO
- AMAZONAS DE INTERCAMBIO CULTURAL
- EXPO SEMANA DE LA CHILENIDAD
- PRUEBAS FUNCIONALES EN PARQUE PADRE HURTADO
- GALERÍA DE FOTOS
- CAMPEONATO DE ENGANCHE
- SEGUNDO LIBRO DE LA PRIMOROSA
- RODEO PARA CRIADORES DE PETORCA
- PRÓXIMAS ACTIVIDADES EN ÑUBLE
- CALENDARIO

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES
DE CABALLOS RAZA CHILENA
DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195
LAS CONDES. FONO: +56224678739
WWW.CABALLOYRODEO.CL

FACEBOOK
HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACBALLARCHILENA

INSTAGRAM
HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/FEDERACIONDECRIADORES

GONZALO CARDEMIL Y LA XXVII SEMANA DE LA CHILENIDAD: EL BALANCE ES EL MEJOR, ESTOY MUY SATISFECHO



La **XXVIII Semana de la Chilenidad** finalizó el domingo 21 de septiembre tras cinco días de tradiciones, grandes espectáculos ecuestres y mucha diversión para la familia en el Parque Padre Hurtado, en una fiesta que organiza la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, junto a las **Municipalidades de Las Condes, Vitacura y La Reina**.

Un primer balance, lo entregaron **Gonzalo Cardemil**, vicepresidente de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena** y director a cargo de la **Comisión Semana de la Chilenidad**, y el gerente general del evento, **José Miguel Muñoz**.

"Primero quiero decir que quien hace posible la **Semana de la Chilenidad es un equipo** y espero que el director responsable en el futuro se preocupe de conservar los equipos que son vitales en el desarrollo de este evento, que

es muy largo, que tiene mucha preparación y muchas aristas", expresó don Gonzalo.

"El balance, desde que estoy yo a cargo, es el mejor, lo que se ha hecho este fue lo mejor, aun contando las dificultades climáticas que tuvimos el sábado, especialmente en la noche, en la madrugada. Estoy muy contento, terminó todo bien, tranquilo, sin incidentes. Hubo algunos accidentes propios del evento mismo, porque pasaron cerca de 600 caballos con sus jinetes tanto por la esplanada como por la medialuna, así que está dentro de lo posible que pase algo, pero en general estoy muy satisfecho", agregó.

José Miguel Muñoz manifestó que "estoy contento, llegamos al quinto día, que uno lo ve lejano cuando estamos organizando y preparando esta fiesta. Fueron cinco días de chilenidad y creo que una vez más, como **Federación junto a las Municipalidades de Las**

Condes, Vitacura y La Reina, cumplimos con el objetivo de traer el campo a la ciudad. Como dice don Gonzalo, más de 600 caballos pasaron por la pista y cumplimos con el preservar y traer el campo a la ciudad y mantener vivas nuestras tradiciones, como artesanía, folclor, muchos caballos y gastronomía, que es lo que vimos".

"Tuvimos días muy bonitos, nos acompañó el tiempo durante la mayor cantidad de días y lo vimos reflejado en la cantidad de gente que visitó la fiesta de la Semana de la Chilenidad. Tuvimos una noche con lluvia, pero este domingo nuevamente los equipos, la organización, pudimos recuperar esas pistas; la medialuna estaba como una laguna, la explanada también muy pasada en agua, pero se pudieron desarrollar las actividades de forma planificada y de acuerdo al programa", añadió.

"Así que estoy contento porque cumplimos un año más,

los 28 años los celebramos como se merece esta fiesta, así que agradezco a la Federación de Criadores, a la confianza que ha puesto una vez más la organización y agradezco al equipo que logra desarrollar esta fiesta. Como dijo don Gonzalo, esto lo hace un equipo humano, reducido, pero con una gran capacidad de generar y desarrollar esta fiesta”.

Gonzalo Cardemil envió un mensaje a los criadores del país, para que sean parte de la Semana de la Chilenidad, que es una gran actividad de la Federación.

“Este es un evento de nosotros, de los criadores. Siempre se ha considerado que éste es el pulmón nuestro, pero yo les pido que cambien un poco esa opinión, porque no es sólo eso, **es la manera de cómo los**



criadores nos relacionamos con todo el país y con relaciones de todo tipo, ya esto nos permite no tener absolutamente ningún anticuerdo, ser aceptados en todos lados y mantener todo tipo de buenas relaciones; no sólo con los países amigos, sino que con las fuerzas vivas de nuestro país, que

necesitan caballos y caballos nuestros”.

Por último, Muñoz mandó **“un saludo a todas las escuadras que con mucho entusiasmo participan de esta fiesta, que, en definitiva, la hacemos entre todos. El entusiasmo que ellos demuestran en su preparación, lo**

hemos visto reflejado en todas sus presentaciones. Hay escuadras que son de diversas partes del país, logran juntarse, prepararse y demostrar lo que han desarrollado durante todo el año. Así que para ellos les mando un afectuoso saludo y agradecimiento por el entusiasmo que demuestran por querer estar en esta fiesta de la chilenidad”.

ROBERTO STANDEN: FUE UNA MUY BUENA EDICIÓN, PERO YA DEBEMOS TRABAJAR EN LA SEMANA DE LA CHILENIDAD DE LOS 80 AÑOS

Un buen balance, pero con la mente puesta en la proyección del evento, especialmente en la próxima edición que coincidirá con los 80 años de la institución, hizo el presidente de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, Roberto Standen,** sobre la **XXVIII Semana de la Chilenidad,** que culminó el domingo 21 de septiembre en el **Parque Padre Hurtado.**

“Hace 30 años empezó en el Parque Araucano este proyecto que lleva a la versión número 28 que acabamos de vivir, **en el cual la Federación refuerza su deseo de seguir con esta actividad, porque traemos el caballo, las tradiciones, la cultura, la comida, la artesanía desde la provincia a la capital de Chile, la que nos responde con cariño, asistiendo a todos estos eventos. Pese a la lluvia, pese a las inclemencias del tiempo, la asistencia fue impecable”**, expresó.



“La gente quiere volver a ver lo nuestro, que vuelvan las tradiciones, la música y todo lo referente al caballo. **600 caballos participaron en este gran evento, así que creo que es algo que la Federación tiene hoy que proyectar, darle mayor comodidad, por supuesto, a las personas y replantear la Semana de la Chilenidad como un proyecto a muy largo plazo para que podamos nosotros también mejorar la infraestructura y recibir de mejor manera a las personas que nos vienen a ver**”, agregó.

Standen fue consultado por el trabajo de la Comisión Semana de la Chilenidad, que encabeza el vicepresidente de la Federación, **Gonzalo Cardemil**, que organiza esta fiesta en coordinación con las Municipalidades de Las Condes, Vitacura y La Reina.

“Gonzalo Cardemil lidera este equipo. Junto con el gerente de la Semana de la Chilenidad, **José Miguel Muñoz**, y su equipo hacen una tremenda labor, que son casi cuatro meses de trabajo para poder llegar a esto. El trabajo lo lleva netamente Gonzalo Cardemil, que es el líder del proyecto y con él estamos en

plena conversación. Como te digo, estamos de acuerdo que hay que proyectar la Semana de la Chilenidad, pero incorporar mayor comodidad e infraestructura para la gente que nos viene a ver”, señaló.

“**Porque la Semana de la Chilenidad hoy día trasciende, la noticia llega a muchas partes del mundo, hay mucha gente que la ve, mucha gente que está pendiente del Caballo Chileno y también es una vitrina de Chile, de sus costumbres, sus tradiciones.** Nosotros también tenemos que considerar ese punto de vista que es fundamental”, añadió.

Entre las actividades propias de la Federación, como la Exposición y Pruebas Funcionales, el dirigente consideró que hay que trabajar para tener más competencias ecuestres, además de resaltar la presencia de las Escuadras.

“Creo que esto también va a ir incrementándose. **Hoy día el rol de las damas es muy importante, las escuadras han sido la tónica, las damas se han tomado la Semana de la Chilenidad con sus escuadras, mostrando la belleza**

de la mujer chilena y del caballo. Las amazonas nos han visitado de todas partes de Sudamérica, por lo tanto, también es algo que hay que considerar. Nosotros hemos ido incrementando muchas pruebas, pero la Exposición sigue siendo fundamental, las presentaciones de las diferentes escuadras y, por supuesto, las otras razas que también que nos visitan”, sostuvo.

“Como gran raya para la suma, **creo que la Federación también va a incrementar grandes competencias de caballos, porque la gente quiere ver los caballos en acción.** Tenemos al Cuadro Negro, al Cuadro Verde, a Palmas de Peñaflo, que son espectáculos donde la gente se vuelca a ver estas actividades. Entonces creo que hay que sacar una gran enseñanza de esta Semana de la Chilenidad, pero necesitamos proyectarnos; reitero, recibir de mejor manera a la gente que nos viene a ver, para que con mayor comodidad puedan permanecer dentro del recinto”, completó.

Pensando en el 2026, cuando la Federación cumpla 80 años, se espera también una gran Semana de la Chilenidad con mu-

cho público que disfrute de una edición especial del evento.

“**Creo que los 80 años son fundamentales, la versión número 29 de la Semana de la Chilenidad debe dejar una gran enseñanza, debemos nosotros ser capaces de traer más gente, más público, diversidad de público.** Debemos incorporar diferentes tradiciones también, para que entre todos podamos darle el espíritu que la Semana de la Chilenidad plantea para todos, que el campo, las tradiciones y nuestros caballos lleguen a la capital de Chile, para que todos podamos disfrutar del cariño que le tenemos a todas nuestras actividades, y sobre todo las actividades rurales, propias del campo, que también necesitamos incorporarlas en los 80 años”, argumentó.

“Hay muchos desafíos como Federación. **Creo que este fue un muy buen año, felicito a toda la Comisión, a Gonzalo Cardemil, a José Miguel Muñoz y a todo su equipo, pero también mañana tenemos que empezar a trabajar para los 80 años, porque esto es un trabajo a largo plazo**”, cerró.



AMAZONAS DEL INTERCAMBIO CULTURAL RESALTARON LAS CUALIDADES DEL CABALLO CHILENO

La reciente edición del programa "Raza Chilena" reunió a algunas participantes del **Intercambio Cultural de Amazonas** realizado en la **XXVIII Semana de la Chilenidad**, espacio en el cual tuvieron excelentes comentarios para esta experiencia y especialmente para el Caballo Chileno.

En primer término, la chilena **Constanza Sotomayor**, integrante de la **Escuadra Amazonas de la Tradición Chilena** recordó cómo nació esta iniciativa.

"Esto nace en el año 2019. Nosotros, como Escuadra Ecuestre Amazonas de la Tradición Chilena hicimos el primer intercambio Cultural de Amazonas, en manos de **Alicia González**, que es nuestra directora. Ella gestó este intercambio, también como una oportunidad de poder mostrar nuestro caballo chileno, nuestras tradiciones, intercambiar cultura también con el resto de los países, sobre todo por ahora de América y ojalá que algún día se expanda esto mucho más, es un sueño", señaló.

"Se gestó como una oportunidad de intercambiar cultura, de conocer otras culturas del caballo fuera de Chile, de poder mostrar nuestro caballo chileno, nuestro baile, la cueca, nuestras tradiciones, nuestros aperos, lo que se ocupa en Chile. Ha sido súper bien recibido, ya llevamos hartos años, esta fue la séptima edición del intercambio Cultural de Amazonas y es un espectáculo ecuestre que llama mucho la atención porque son muchos caballos que están en pista, todos los países están vestidos con su vestimenta típica, todas son muy buenas jineteras, todas montando caballos chilenos y eso llama mucho la atención al público y no sólo al público común, sino también a la gente que sabe un poco más de caballo, la gente de rodeo, de las disciplinas ecuestres, es súper llamativo", expresó.



El Intercambio Cultural de Amazonas exige una tremenda gestión, de lo cual habló también Constanza Sotomayor.

"Es un trabajo de meses, gracias a Dios en el equipo de la Escuadra Amazonas de la Tradición Chilena, funcionamos súper bien, somos súper unidas y trabajamos en conjunto. Algunas se dedican al tema más organizacional, otras a buscar los caballos, otras a ver temas quizás más administrativos, más de logística. Desde hace muchos años, **Vianca Abarca**, una de nuestras organizadoras también, se encarga de buscar caballos y don **Gonzalo Vial** nos facilita los caballos del **Criadero Las Callanas**. Estamos muy agradecidas de eso, porque es un gran apoyo", relató.

"En un inicio era sólo don Gonzalo que nos prestaba caballos, pero se nos fueron sumando países, hoy éramos **México, Argentina, Brasil, Uruguay, Paraguay y Chile**, seis países, entonces necesitábamos caballos chilenos para cinco países y don Gonzalo nos prestó, también 'Don Pele' nos prestó algunos ca-

ballos y gunas amazonas que no participaron prestaban sus caballos para las chicas internacionales", continuó.

"Ellas son jineteras, entonces no se les hizo difícil acoplarse al caballo chileno y tomamos un poquito más de atención en las chicas mexicanas, que son las que montan de lado, en tratar de buscar quizás un caballo que no esté tan hecho para el rodeo aún, porque si no busca mucha postura, pero logramos conseguir caballos que fuesen mansos, bien dóciles, que les sirvieran ahí y se acoplaran de buena manera. Pero es un trabajo de todas, todas nos movemos para buscar caballos y gracias a Dios contamos con muy buenas personas, como don Gonzalo Vial que nos ayuda y otras personas que nos pasan caballos de manera desinteresada para poder llevar a cabo esto", completó.

La mexicana **Ana Paula Rodríguez**, de las Adelitas, comentó que "fue una experiencia muy bonita. Creo que nuestra tradición está un poco arraigada ahí en todas, pero quiera o no, sí son muy diferentes y al menos para mí fue

muy enriquecedor ver a todos con un denominador que es el caballo, conocer diferentes formas de montar, diferentes caballos, monturas, distintas disciplinas que se hacen dentro de esto del caballo; y sobre conocer estos caballos chilenos, la verdad es que nos encantaron todos, salimos fascinados con ellos".

La argentina **Julieta Corbetta**, que practica Aparte Campero (Aparta de Ganado en Chile) también valoró esta oportunidad de participar en el Intercambio en caballos chilenos.

"Participo junto con mi marido en Aparte Campero, lo practicamos casi todos los fines de semana, se hizo muy popular en los últimos años en Argentina. Este año se hizo la primera final de Aparte Campero femenino en nuestros caballos, en la exposición más importante de caballos de acá de Argentina, así que es algo muy interesante y es buenísimo que se esté practicando allá", explicó en primer lugar.

"Respecto a la experiencia que me tocó vivir, estoy súper

per agradecida, porque nunca nos imaginamos lo que era el caballo chileno, estamos realmente sorprendidas y respecto a lo que decía Cony, de que somos jinetas, yo creo que más que nosotras jinetas, son caballazos los caballos chilenos, volvimos enloquecidas con los caballos que nos presaron”, agregó.

La brasileña **Karoliny Lopes**, que además visitó el Criadero Palmas de Peñaflo, consideró que “es muy importante todo lo que está aconteciendo, principalmente la parte de intercambio, porque creo que todos los países tienen su cultura, su costumbre, su caballo, y todos conocen un poquito lo que pasa por el mundo por internet o por las redes, y es muy normal que las personas tengan un pensamiento equivocado. Estoy conociendo la raza de caballo chilena y en Brasil es algo muy distinto la forma de montar caballos, la equitación, el trabajo, la costumbre, las herramientas, todo es muy distinto y es muy normal que tienen una visión muy equivocada del caballo chileno. Yo vine acá, probé el caballo, lo sentí en mi mano y es un caballo maravilloso, tremendo, muy funcional. Es un caballo liviano de boca, que trabaja mucho, y yo me siento como si fuese un solo ser con el caballo chileno, porque es como si fueran mis piernas, puedo conducir con mucha facilidad”, manifestó.

“Es un caballo que no conocía, simplemente llegué acá al evento, y tenía un caballo esperándome, que no conocía, le puse montura y salí para hacer una presentación para un público. Eso pasa, porque es un caballo tremendamente muy bueno y voy a volver a mi país a hablar de eso, que el caballo es tremendamente bueno, espectacular, y todo lo que las personas de Chile están haciendo, este amor por su patria, por su país, por sus tradiciones, lo voy a llevar conmigo en mi bagaje. Me estoy preparando para poder proporcionar lo mismo a estas amazonas, a estas personas queridas que estoy conociendo en cada evento que se hace acá en Chile. Creo que en el futuro vamos a hacer algo así, tremendamente grande, para que vayan a conocer nuestras



costumbres y hacer un intercambio maravilloso”, añadió.

Por último, **Alwina Murawski**, representante de Paraguay, dijo que “fue increíble y creo que a pesar de todo el estrés de las preparaciones y de las prácticas, el ambiente, la gente, las chicas, Alicia, José, y todos, nos hicieron sentir muy en casa y que todo iba a salir muy bien. Entonces más allá que no teníamos ni idea cómo iba a ser, nos sentíamos súper seguras y cómodas, que iba a estar todo bien”.

“Fue una experiencia realmente increíble, porque aquí en Paraguay ni en Uruguay existe ese tipo de presentaciones y ya estoy con muchas ganas de traerlo aquí también, porque creo que es algo que les podría gustar muchísimo a la gente aquí en Paraguay, y también en Uruguay. Aquí en Paraguay son como más de las jineteadas, de

corretear aquí y allá, son muy orgullosos también de su cultura, y combinar la estructura junto con la cultura, los caballos, y todas esas coreografías, podría ser algo muy lindo. Fue una experiencia que me va a quedar para toda la vida, tanto para mí como para mi hermana, estamos muy contentas y muy agradecidas”, concluyó.

- [VIDEO] [En Raza Chilena tuvimos la visita de las amazonas del Intercambio Internacional 2025](#)

NORMANDO Y FAVORITA, TRICAMPEONES DE LA EXPO SEMANA DE LA CHILENIDAD

El potro **Santa Isabel Normando** y la yegua **Arcángel Gabriel Favorita** volvieron a ser los mejores de la **Exposición de Caballos Raza Chilena de la Semana de la Chilenidad**, coronándose por tercer año consecutivo como el **Gran Campeón Macho** y la **Gran Campeona Hembra**, respectivamente.

La jura estuvo a cargo de **Teresa Cabezas** y **Guillermo Sánchez**, acompañados por el aspirante a jurado **Tomás Solís** y con **Rubén Navea** en la labor de secretario.

Normando, nacido el 28 de septiembre de 2011, hijo de Santa Isabel Escorpión y Santa Isabel Antillana, del criador Agrícola Santa Isabel Ltda y del expositor **Juan Carlos Pérez Orellana**, fue también el **Campeón Potro Mayor** y **Mejor Cabeza Macho** de la exposición.

Favorita es la actual campeona nacional de morfología. Nacida el 14 de abril de 2016, hija de Santa Elba Comisario y Corrales de Piedra Rodaja, del criador y expositor Juan Carlos Pérez Orellana, fue la **Campeona Yegua Mayor** y uno de los tres ejemplares que le valieron el **Premio Criadero** al Arcángel Gabriel.

El criadero de la familia Pérez Serrano obtuvo, además, los galardones **Campeón Potrillo** con **Arcángel Gabriel Burlesco**, **Reservado Campeón Potrillo** con **Arcángel Gabriel Refranero**, **Campeona Yegua** con **Arcángel Gabriel Arremetida**, **Premio Reproductor o Familia** con **Santa Isabel Picarón** y **Presentador Destacado** con **Juan Carlos Pérez Serrano**.

Al término de la jura, **Teresa Cabezas** entregó su opinión

de esta Expo Semana de la Chilenidad.

“Me pareció muy bien, llegaron muy buenos productos, pensando que la temporada está recién partiendo. Llegaron ejemplares en muy buenas condiciones corporales, se nota que los criadores han estado viendo las indicaciones de la Federación de bajar un poco la condición corporal de los mismos, llegaron muy bien cuidados, algunos con pelajes bastante irreconocibles para la fecha, siendo que es un período donde por lo general llegan más peludos, pero estaban muy bien preparados. Fue una linda exposición”, comentó.

Guillermo Sánchez, por su parte, expresó que “me voy muy conforme por la calidad de los productos, también por la calidad de los presentadores que pudimos ver y me llama mucho la atención como criadores que tienen menos caballos, han crecido en el ámbito de las exposiciones y hoy pelean con criaderos que llevan más tiempo y tienen más experiencia. Esto va en beneficio de nuestra raza y de lo que pudo ver el público que estaba en la medialuna, creo que todos se fueron conformes con el gran resultado de los caballos que ganaron y con todos los que se presentaron en la pista. Estoy feliz también de haber compartido con Teresa en esta oportunidad”.

Hablando de los Grandes Campeones, Cabezas dijo que el macho “es un buen producto, es un potro que tiene un gran avance, verlo en la pista es un lujo. Tiene una paleta muy buena, es de gran profundidad, un potro con una bonita cabeza. Si bien tiene un detalle en su cuello o en su línea superior, se nota que está en edad deportiva, porque viene bien musculado. Es un ejemplar de muy buena calidad”.

“En cuanto a la hembra, es una yegua que resalta la calidad de sus bajos, su buena línea superior, su armonía de conjunto. Es una yegua con una bonita cabeza, así que son dos muy

buenos ejemplares, que se han repetido el plato tres veces ya, así que son dignos de ganar la exposición, porque llegaron además en muy buenas condiciones para la fecha en que parten las exposiciones de la temporada”, agregó.

Sánchez dijo que “me sumo a las palabras de Teresa, son ejemplares de muy buena morfología, son muy chilenos, muy acampaos y no destiñen. Estuvieron en la última Exposición Nacional, la ganadora es la actual campeona nacional y como dijo Teresa el año pasado también ganó. Es una yegua muy completa, además se presenta muy bien en la pista y eso habla del trabajo que se hace en el criadero día a día. El potro es lleno de raza, con mucha gracia, mejor cabeza de la exposición. Son dos muy lindos ejemplares”.

La exposición contó con la presencia del presidente de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, **Roberto Standen**; el vicepresidente, **Gonzalo Cardemil**; el tesoro, **Juan Carlos Pérez**; y los directores **Rodrigo Muñoz** y **Karl Eschert**.

Durante el desarrollo de la actividad, se hizo un reconocimiento al presidente de la **Federación Nacional de Rodeo y Clubes de Huasos (Fenaro)**, **Claudio Gallardo**, quien a su vez también entregó un galvano a los directores presentes.

La alegría del Criadero Arcángel Gabriel

Terminada la exposición, la emoción se hizo sentir en **Juan Carlos Pérez Orellana**, propietario del **Criadero Arcángel Gabriel**, por un resultado que llegó en un duro momento familiar, por el delicado estado de salud de su hermana mayor.

Sobre el triunfo de **Santa Isabel Normando** y **Arcángel Gabriel Favorita**, expresó que “es bonito nuevamente, porque hoy fuimos tricampeones de la Semana de la Chilenidad con los mismos productos, que siguen dando alegrías, así que



Gran Campeón Macho: Santa Isabel Normando



Gran Campeona Hembra: Arcángel Gabriel Favorita

estoy contento, feliz y viene harta camada buena, hay renovación”.

Estaba la familia en pleno, incluido su nieto de dos meses **Vicente Antonio** (hijo de **Juan Carlos Pérez Serrano**) y su nieta **Leonor Victoria** (hija de **Natalia Pérez Serrano**).

“Doy gracias a todo el equipo del Arcángel Gabriel, al Rola, Esteban, Daniel que siempre

nos coopera, a mi señora y a mis hijos, porque vamos siempre en familia tratando de ir avanzando en lo que nos gusta”, señaló.

Por su parte, **Juan Carlos Pérez Serrano**, presentador y preparador de los ejemplares, dijo que “fue una jornada perfecta. Estoy demasiado feliz porque es el trabajo del año, no nos preparamos sólo para esta exposición, sino que el año

completo estamos trabajando para llegar en las mejores condiciones. A veces no se puede al cien por ciento en el pelaje, por la fecha, pero son detalles. El tipo del caballo sigue siendo el mismo, aunque tenga el pelo más largo”.

“Son tres años seguidos del Normando y la Favorita ganando aquí en el Parque y creo que es el último año de la Favorita acá porque después de

este Nacional tiene que pasar a la parte deportiva, así que yo creo que con ésta se despide del Parque”, añadió.

“Envío un saludo al personal del criadero que mantiene los caballos en buenas condiciones, Daniel que nos ayuda, el Rola, el Gato, el Diego, el Punto, estamos muy felices. A mi hijo Vicente y a mi señora Yasna que estaban en la galería”, completó.

Grandes Premios Expo Semana de la Chilenidad 2025

Gran Campeón Macho: Santa Isabel Normando. N° de Inscripción: 236601. Fecha de Nacimiento: 28-09-2011. Padre: Santa Isabel Escorpión. Madre: Santa Isabel Antillana. Criador: Agrícola Santa Isabel Ltda. Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Gran Campeona Hembra: Arcángel Gabriel Favorita. N° de Inscripción: 265685. Fecha de Nacimiento: 14-04-2016. Padre: Santa Elba Comisario. Madre: Corrales de Piedra Rodaja. Criador y Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Campeón Potrillo: Arcángel Gabriel Burlesco. N° de Inscripción: 314381. Fecha de Nacimiento: 15-03-2023. Padre: Santa Isabel Picarón. Madre: Arcángel Gabriel Esencia. Criador y Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Reservado Campeón Potrillo: Arcángel Gabriel Refranero. N° de Inscripción: 324577. Fecha de Nacimiento: 03-11-2023. Padre: Carimallín Refrán. Madre: Arcángel Gabriel Chica Guapa. Criador y Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Campeón Potro: Los Tricahues Lorerito. N° de Inscripción: 305400. Fecha de Nacimiento: 23-08-2021. Padre: Los Pillanes Alolado. Madre: Los Tricahues Consentida. Criador: Rodrigo Gómez Romo. Expositor: Javier Molinos Schmidt y Maritza Neuman Ruiz.

Reservado Campeón Potro: Desierto.

Campeón Potro Mayor: Santa Isabel Normando. N° de Inscripción: 236601. Fecha de Nacimiento: 28-09-2011. Padre: Santa Isabel Escorpión. Madre: Santa Isabel Antillana. Criador: Agrícola Santa Isabel Ltda. Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Reservado Campeón Potro Mayor: Salvador Avello Estanquero. N° de Inscripción: 200693. Fecha de Nacimiento: 10-12-2007. Padre: Maquena Guindao, Madre: Maquena Cadenilla. Criador: Salvador Abello Contreras. Expositor: Rodrigo Miranda Sánchez.

Campeona Potranca: Almendra Qué Patrona. N° de Inscripción: 320033. Fecha de Nacimiento: 28-02-2023. Padre: Santa Elba Griterío. Madre: Robledal Achira. Criador y Expositor: Jorge Aspee Villavicencio.

Reservado Campeona Potranca: Tierra Noble Rubia Guapa. N° de Inscripción: 324850. Fecha de Nacimiento: 09-05-2023. Padre: Salvador Avello Estanquero. Madre: Tierra Noble Princesa. Criador y Expositor: Rodrigo Miranda Sánchez.

Campeona Yegua: Arcángel Gabriel Arremetida. N° de Inscripción: 294242. Fecha de Nacimiento: 08-10-2020. Padre: Rari Acertijo. Madre: Santa Ana Amaral. Criador y Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Reservado Campeona Yegua: Desierto.

Campeona Yegua Mayor: Arcángel Gabriel Favorita. N° de Inscripción: 265685. Fecha de Nacimiento: 14-04-2016. Padre: Santa Elba Comisario. Madre: Corrales de Piedra Rodaja. Criador y Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Reservado Campeona Yegua Mayor: Las Callanas Cariñosa. N° de Inscripción: 299258. Fecha de Nacimiento: 26-09-2018. Padre: Santa Isabel Calabozo. Madre: Las Callanas Nobleza Obliga T.E. Criador: Gonzalo Vial Concha. Expositor: Marco Nettle Campos.

Premio Criadero: Arcángel Gabriel. Por sus ejemplares: Favorita, Arremetida y Burlesco.

Premio Reprodutor o Familia: Santa Isabel Picarón. Por sus crías: Arcángel Gabriel, Santo Tomás de Aculeo No Te Atreves y Arcángel Gabriel Cocoroca.

Mejor Cabeza Macho: Santa Isabel Normando. N° de Inscripción: 236601. Fecha de Nacimiento: 28-09-2011. Padre: Santa Isabel Escorpión. Madre: Santa Isabel Antillana. Criador: Agrícola Santa Isabel Ltda. Expositor: Juan Carlos Pérez Orellana.

Mejor Cabeza Hembra: Almendra Qué Patrona. N° de Inscripción: 320033. Fecha de Nacimiento: 28-02-2023. Padre: Santa Elba Griterío. Madre: Robledal Achira. Criador y Expositor: Jorge Aspee Villavicencio.

Presentadores Destacados: Jorge Aspee Montenegro, Juan Carlos Pérez Serrano y Máximo Farías.

BARRILETE Y RIENDA SIN FRONTERAS TUVIERON LINDAS COMPETENCIAS EN EL PARQUE PADRE HURTADO

Una entretenida competencia de Barrilete se desarrolló en la **XXVIII Semana de la Chilenidad**, coronando como campeones a **Emilia Vargas** en categoría **Infantil** y a **Eugenio Vásquez** en **Adulto**.

La prueba funcional se realizó en la Medialuna del Parque Padre Hurtado, con la jura de **María Eugenia Cristi**, acompañada por **Rubén Navea** como delegado y **Gabriel Varela** como secretario.

La actividad contó con la presencia del vicepresidente de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, **Gonzalo Cardemil**, y del secretario general y encargado de la **Comisión Funcionalidad**, **Mateo Rodríguez**.

En **Infantil**, con cinco participantes, el primer lugar fue para **Emilia Vargas** montando a **Lo Pinto**, con un mejor tiempo de 23,8 segundos entre las dos

rondas que se disputaron.

El segundo puesto lo obtuvo **Alonso Pacheco** en **Recadera** con 24,38 y tercera quedó **Jacinta Catalán** en **Copuchento** con 26,31.

“Me sentí muy bien, estuve practicando mucho con mi caballo para esto, fue un poco difícil, pero resultó bien. Llevo más de un año participando, me gusta porque puedo darle velocidad a mi caballo”, señaló la ganadora.

En **Adulto**, entre ocho binomios compitiendo, la primera posición fue para **Eugenio Vásquez** en **El Flecha** con 23,31 segundos, seguido por **Manuel Vásquez** en **Cornudo** con 23,82 y por **Juan Vásquez** en **Roberto** con 23,93, en un podio completo para la familia.

El campeón expresó: “Estoy contento, lo que me pone más feliz es estar con la familia, poder competir y con mi caballo El

Flecha. Saqué el primer lugar y en la Final de Calle Larga salí tercero, así que estoy muy feliz”.

“Lo que más me gusta de estos que pueden participar los niños y las mujeres, y que dan la oportunidad en estas instancias a que todos puedan disfrutar del Caballo Chileno, que no es

sólo rodeo, también podemos hacer estas disciplinas”, agregó Eugenio Vásquez.

Hubo un reconocimiento especial a la familia Pacheco por la participación de **Olga Aros**, su hijo **Alonso Pacheco** y su pequeña hija **Victoria Pacheco**, muy aplaudida por el público.

Resultados del Barrilete en la XXVIII Semana de la Chilenidad

Categoría Infantil

- 1.- Emilia Vargas en Lo Pinto con 23,8 segundos
- 2.- Alonso Pacheco en Recadera con 24,38
- 3.- Jacinta Catalán en Copuchento con 26,31

Categoría Adulto

- 1.- Eugenio Vásquez en El Flecha con 23,31 segundos
- 2.- Manuel Vásquez en Cornudo con 23,82
- 3.- Juan Vásquez en Roberto con 23,93



Las **Pruebas Funcionales** también tuvieron competencia de **Rienda Sin Fronteras** en la **XXVIII Semana de la Chilenidad**, con bastante participación especialmente en las **categorías Infantil, C y B**.

Con la jura de **María Eugenia Cristi** junto a **Rubén Navea** como secretario, la primera parte se efectuó en la Explanada del Parque Padre Hurtado.

En **categoría Caballos Novicios** ganó **José Francisco Núñez** en **Refrán** con 33 puntos, y en **categoría A**, el mismo Núñez triunfó en **Optimo** con 50,5.

Luego, en la medialuna del recinto, se disputó la segunda parte de la competencia.

En Infantil, con seis binomios, el primer lugar fue para **Alonso Pacheco** en **La Reina** con 35 puntos. Segunda fue **Eliana García** en **Encanto** con 29,5 y tercera **Luisa García** en **Semilla** con 28, ambas participantes de muy corta edad, pero que se lucieron en la pista.

En la C, ganó **Emiliano Muñoz** en **Consentida** con 40,5 puntos, jinete que sólo compitió por los premios, pues ya está clasi-

ficado para la Final de Pemuco.

Florencia Ortega, en una gran presentación, fue segunda en **Caprichosa** con 36,5 y tercera en **Cantinero** con 30,5.

Y en la B, con un muy buen desempeño, se impuso **José Olivares** en **Bien Querida** con 53,5 puntos. El segundo lugar fue para **Carol Cornejo** en **Lindo Poncho** con 43 y el tercer puesto para **Paula Vidal** en **Relincho** con 39,5.

Olivares comentó a **Canal del Caballo** que "estoy feliz, contento, para mí que trabajo en esto, es algo emocionante. El año pasado era una yegua nueva, fue su primera temporada y ahora le pedimos un poquito más".

"Esto es muy difícil y me gustaría que se motivara más gente, más niños y mujeres. Esto es muy lindo, es el verdadero arreglo del Caballo Chileno, la Rienda", agregó el vencedor con mucha emoción.

Los premios fueron entregados por **Mateo Rodríguez**, secretario general de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, y la directora **Andrea Castagnoli**.

Resultados de Rienda Sin Fronteras en la XXVIII Semana de la Chilenidad

Categoría Caballos Novicios

- 1.- José Francisco Núñez en Refrán con 33 puntos

Categoría Infantil

- 1.- Alonso Pacheco en La Reina con 35 puntos
- 2.- Eliana García en Encanto con 29,5
- 3.- Luisa García en Semilla con 28

Categoría C

- 1.- Emiliano Muñoz en Consentida con 40,5 puntos (participó sólo por los premios)
- 2.- Florencia Ortega en Caprichosa con 36,5
- 3.- Florencia Ortega en Cantinero con 30,5

Categoría B

- 1.- José Olivares en Bien Querida con 53,5 puntos
- 2.- Carol Cornejo en Lindo Poncho con 43
- 3.- Paula Vidal en Relincho con 39,5

Categoría A

- 1.- José Francisco Núñez en Optimo con 50,5 puntos



SEMANA DE LA *Chilenidad*



SEMANA DE LA *Chilenidad*



ATRATIVA COMPETENCIA DE ENGANCHE SE REALIZÓ EN LA SEMANA DE LA CHILENIDAD

El "Dieciocho" en la **XXVIII Semana de la Chilenidad** tuvo una atractiva competencia de **Enganche**, que coronó como vencedor a **Edmundo Hermosilla** con **Atorao** en la categoría de **Maratón**.

Hermosilla comentó sobre su triunfo que "hace muchos años que no venía y veo que la Semana de la Chilenidad está muy atractiva, muy interesante, está lleno de gente y eso es bueno porque la Federación de Criadores lo que quiere es acercar el campo de la ciudad y creo que lo está logrando. Hay que agradecer también la perseverancia de los alcaldes de Las Condes, de Vitacura, de La Reina, porque han ido cambiando los alcaldes y el esfuerzo y compromiso de ellos con esto continúa, y eso hay que reconocerlo".

En cuanto a la modalidad en que participó, explicó: "Los coches de maratón son todoterreno, se conoce en otras partes como Cross Country. Son para subir cerros, pasar agua, es liviano, muy versátil, con freno de disco en las cuatro ruedas, también tiene disco para la lanza, es decir, para fijar para que el caballo no esté moviéndose mucho, sino que mantenga la rectitud".

Con respecto a su participación contó que "vine con dos caballos, gané con uno y el otro, la pista estaba muy pesada, sintió el peso de la pista y en un minuto se paró. Técnicamente se empacó y no quiso andar más, así que lo sacamos suavemente. Pero con este caballo, un nieto del Satanás, tuvimos el gran privilegio de ganar".

"Este caballo se llama Atorao, tiene 12 años, es nieto del Satanás, que tiene muy buena sangre corralera. Este es el único no criollo que tenemos, porque lo compré por la alzada, estaba, como decimos los huasos, desatipado. Era muy alto, tiene un metro 46 a la cruz, pero eso lo hace que tenga mucha fuerza, mucho empuje y tiene muy buena boca, típico de todos los caballos chilenos. Así que estamos muy contentos con el caballo", agregó.

Edmundo Hermosilla fue consultado por el proyecto que hay para llegar hasta el Mundial de Dinamarca en caballos chilenos.

"Creo que de a poco todo el mundo se va a ir dando cuenta de lo que esto significa, por-

que es mostrar los caballos chilenos en un escenario mundial. El esfuerzo que está haciendo José Miguel Guzmán es enorme, ya están los caballos en Europa y espero que vayamos muchos a Copenhague en el 2027 a ver y aplaudir a los caballos chilenos", manifestó.

En categoría Tradición, **José Miguel Guzmán** obtuvo el primer lugar con **Incauto**, seguido por **Luis Tello** en **Soplo**.

Al término de la actividad, la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena entregó un reconocimiento a **José Miguel Guzmán** por coordinar la presentación de esta competencia, que fue recibido por su hija **Teresita Guzmán**, que también participó con el ejemplar Copihue Negro.



¡ATENCIÓN NIÑOS! LA PRIMOROSA YA TIENE SU SEGUNDO CUENTO

Una de las actividades que realizó el **Directorio de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena en la XXVIII Semana de la Chilenidad** fue el lanzamiento de la **segunda parte del cuento de La Primorosa**, una obra de la autora **María Angélica Pinochet** y con ilustraciones de **Patricio Díaz y Erika Brander**.

El acto estuvo encabezado por **Andrea Castagnoli**, directora encargada de la **Comisión de Arte y Cultura** de la Federación, con mucha presencia de niños y niñas que estaban felices con este nuevo libro.

“Es un objetivo que se viene trabajando a nivel de Federación. Este directorio ha respaldado mucho las actividades que estamos realizando con **‘El Caballo en la Escuela’** y que va muy de la mano también con nuestros dos libros de cuentos, que es **La Primorosa** en dos etapas distintas. **Lanzamos el segundo, que es la amansa de La Primorosa, y tuvimos un marco de público súper lindo**”, expresó Castagnoli.

“Hay mucho interés por parte de los niños en la retroalimentación que hemos tenido el último tiempo en base a estas actividades. La realidad ha sido buena, así que estoy muy contenta, en una nueva pero bonita experiencia para mí”, agregó.

Sobre el hecho de aprovechar el espacio de la Semana de la Chilenidad para entregarle la obra a los niños, dijo que “hay mucho público de niños, de los más chicos de la casa, y tenemos que aprovechar una instancia bonita. Generamos todas las movilizaciones para que este libro saliera en esta fecha y ahora tenemos



que masificarlo. Tuvimos muchos niños acá en el stand, en el lanzamiento, pero también quisimos compartirlo con las pequeñas amazonas, con el público que tuvimos viendo la presentación de la escuadra que estaba en la explanada”.

“Hay que entregarles este libro y que lo puedan atesorar como lo que nosotros hemos trabajado, que es una vinculación con nuestro mundo, con el caballo, que ellos puedan saber desde la voz de **La Primorosa**, lo que se siente, lo que se vive al apegarse a lo humano”, añadió.

La directora destacó el trabajo de **Eduardo Rivas**, presidente de la **Asociación de Criadores de Cautín** y de toda la Comisión de Arte y Cultura.

“Don Eduardo ha estado en nuestras dos ediciones del cuento, ha estado muy presente, diría que es el responsable mayor de todo esto. No pudo venir, pero le mando un abrazo gigante y

todos los agradecimientos en nombre de los niños y de la Federación. Así también a toda la comisión, que la componen **don Eduardo Rivas, Sebastián Dabed, Patricio Villar**, que ha hecho un tremendo trabajo con el Caballo en la Escuela, **Gabriel Varela, Antonio Arancio** y yo”, señaló.

“Hay un constante interés de hacer cosas y creo que esto de **La Primorosa** viene para quedarse, para hacer una saga, tenemos que seguir trabajando con ella y, como te digo, estoy muy contenta y agradezco a cada uno de los miembros de la comisión y también al Directorio y a la Federación que creen en estos proyectos, que los está apoyando como lo ha hecho hasta ahora”, completó.

Andrea Castagnoli destacó que “también tuvimos invitados especiales que estamos tratando de vincular con la Federación, como **don Andrés Meneses, gerente de Corma**. Hay un vínculo bas-

tante estrecho, hemos estado conversando bastante, le interesa mucho lo que estamos haciendo como Federación y ha sido muy bueno poder tenerlo en nuestros shows, en la explanada y también en el lanzamiento del libro”.

La directora contó que **“se imprimieron 5.000 ejemplares y una de las formas de hacerlo llegar a los niños es a través de los presidentes de asociaciones.** Hoy la Federación de Criadores, podemos decirlo, está criando desde Arica a Punta Arenas y en cada provincia hay un presidente de asociación, un directorio, que obviamente canaliza toda esta información, todo este material. Y también estamos trabajando con colegios, o sea, con **‘El Caballo en la Escuela’**, que también es una forma de acercamiento. Eso ha prendido bastante bien, hay harta gente que está interesada en llevar el caballo a los colegios y esa es una forma también en que el libro llega de una manera bien directa a los niños”.

EL CARMEN DE NILAHUE RECIBIÓ UN “AGUINALDO SOÑADO” EN EL PARA CRIADORES DE PETORCA

El Criadero El Carmen de Nilahue nuevamente demostró que se encuentra disfrutando de un gran nivel deportivo y conquistó el **Rodeo Para Criadores** que organizó la **Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Petorca** y la **Asociación de Rodeo Chileno de Petorca** en la **Medialuna del Parque Catapilco**.

José Domingo Baraona y Rufino Hernández fueron campeones luego que montando a **Comentarista** y **Prendao** cosecharon un total de 37 puntos buenos, logrando como un “soñado aguinaldo” de Fiestas Patrias la obtención de un cupo en los Clasificatorios.

El dos veces Campeón de Chile comentó el triunfo: “Estoy muy contento. En Fiestas Patrias completar una collerita, me deja muy feliz. Fue un rodeo difícil, nos costó entrar con mi compañero, pero gracias a Dios se nos dio y logramos el triunfo.

Es primera vez que completo una collera de El Carmen de Nilahue y hacerlo en cuatro rodeos, es muy bueno. Además, que fue con Domingo, un buen compañero, muy bueno para correr, nos afiamos bien, así que estoy muy contento”.

“Me costó llegar al criadero, pero luego me terminé decidiendo, llegué a correr y me han atendido muy bien, me han acogido muy bien. Don Pablo, el dueño del criadero, es muy cariñoso, también Aníbal, Clemente y Domingo, todo el equipo de El Carmen de Nilahue. Estoy muy contento y trato de dar lo mejor que pueda al criadero, además tiene caballos muy buenos”, agregó.

Respecto a si la campaña da para ilusionarse, Hernández dijo: “Uno quiere dar lo mejor cuando llega a un criadero y llegar a lo más arriba que le quiera dar Dios y la Virgen”.

Sobre el rodeo, manifestó:

“Fue bien acampado, estuvieron un poco difíciles las series, pero el ganado del champion fue muy bueno. Así que estoy contento por la familia, por todo el equipo, por los niños que trabajan los caballos, porque yo voy una vez a la semana, les doy algunos consejos, pero no estoy dedicado cien por ciento al criadero. Ellos los tienen muy buenos. Arturo, Federico Leiva y todo el equipo que cuida los caballos”.

Finalmente, contó lo que se viene para el criadero: “Esta collera quedó lista para la Final de Criadores y se va para el descanso. También tenemos unas yeguas con ocho puntos con Aníbal y una mixta con requisito con ocho puntos con don Pablo, así que queda temporada todavía. Quiero mandar un saludo a la familia que siempre está apoyando y haciendo barra”.

El segundo lugar lo obtuvo el **Criadero Oña Laura**

con **Martín Toro** y **Claudio Meza** en **Terremoto** y **Te Recuerdo** con 28 puntos.

Tercero quedó el **Criadero Carimallín** con **Pedro Espinoza** y **Arturo Ríos** en **Relincho** y **Elegante** con 26 buenos y ocho más en el toro extra.

También corrieron el cuarto animal el Criadero Peleco con Gustavo Valdebenito y Felipe Garcés en **Parodia** y **Chaperona** con 26+1 puntos; el Criadero Las Ciénagas con José Francisco Núñez y José Manuel Cortés en **Artidioso** y **Decisiva** con 22; y el Criadero La Espuelita con Sebastián Varela y Leonardo Espinoza en **Princesa** y **Damisela** con 20.

El **Movimiento a la Rienda** lo ganó **José Manuel Cortés** en **Las Ciénagas Artífice** en **Domingo** con 29 unidades.

Mientras que el **Sello de Raza** fue para **Oña Laura** **Te Recuerdo** montado por **Claudio Meza**



EN ÑUBLE PREPARAN EXPOSICIÓN Y RODEO PARA CRIADORES CON VISITA ILUSTRE CONFIRMADA

La Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Ñuble tiene programados exposición y rodeo para criadores para la próxima semana, con importantes atractivos que contó su presidente Felipe Vargas Montané.

“Estamos organizando la primera exposición de la temporada para el 3 de octubre en la Medialuna de Pemuco y junto con eso tenemos el 4 y 5, un Rodeo Para Criadores Interasociaciones en el mismo lugar, en conjunto con el Club Pemuco Río Pal Pal, con el cual estamos organizando todo el evento”, señaló.

Para la exposición, hay plazo hasta este viernes 26 de septiembre para inscribirse. “Sí. Todavía se está inscribiendo la gente, después del ‘Dieciocho’ se activaron bastante las inscripciones, así que ahí estamos conversando con el Directorio para saber cuántos productos hay inscritos. Se sigue moviendo la lista, así que esperamos de aquí al viernes tener la máxima cantidad de caballos para que salga bonita la exposición y sea competitiva”, apuntó el dirigente.

En cuanto al rodeo, Vargas entregó una importante no-

ticia: “Me han llamado hartito. Tenemos las colleras de nuestra asociación y vienen hartas colleras de afuera bien buenas. Hoy (ayer martes) nos confirmaron que viene el Criadero Peleco, con Gustavo Valbenito y Felipe Garcés, los Campeones de Chile, así que estamos súper contentos con que ellos vengan acá a su casa. El año pasado vinieron al rodeo que hicimos en enero, de hecho, se lo ganaron”

“Fue muy bonito tenerlos acá y ahora como Campeones de Chile más todavía. Es un tremendo criadero, con muy buenas personas. Y además de eso, agradezco al Criadero Peleco, sobre todo a Gustavo, Felipe, Claudio Valdebenito y don Rubén, porque el sábado en la tarde vamos a tener una charla del Criadero Peleco, para los que estemos corriendo y también para la gente que se quiera acercar, no va a haber ningún problema. Será totalmente gratuita”, agregó.

Con respecto a la sede del evento, dijo que “mañana (hoy) tenemos reunión con don Johnson Guíñez, alcalde de Pemuco y socio del Club Pemuco Río Pal Pal. Agradecemos a él y también al presidente, Fernando Guíñez, habernos



recibido en su casa como siempre. La Medialuna de Pemuco es espectacular, es muy linda, muy cómoda para los caballos, jinetes, espectadores, jurado, secretario, para todos. Así que estamos muy agradecidos de ellos y de don Johnson, que nos ha ayudado un montón, también como presidente de la Asociación Ñuble Cordillera, con la cual vamos a hacer el rodeo. Así como también desde la Asociación Ñuble, don Víctor Hugo Manzanares nos ha ayudado mucho”.

“Así que estamos súper bien apoyados por los dos presidentes. Nuestros socios son en su mayoría de las dos asociaciones

de rodeo, y ellos se han portado súper bien con nosotros, estamos muy agradecidos de ellos y de los socios también”, añadió.

Este será un buen apronte para las Finales Nacionales de Exposiciones y de Pruebas Funcionales que la Asociación organizará en el verano.

“Sí, estamos ahí trabajando para las Finales Nacionales. Por eso adelantamos el rodeo para esta fecha, nosotros siempre hacemos el rodeo en enero y ahora lo adelantamos para octubre para poder ir chequeando las actividades y preparar bien ese evento”, expresó Vargas.

CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

EXPOSICIONES

Viernes 3 de Octubre de 2025	EXPO Pemuco Organiza: Asociación Ñuble de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Pemuco
Sábado 11 de Octubre de 2025	EXPO MARCHIGÜE Organiza: Asociación Cardenal Caro de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Marchigüe

RODEO PARA CRIADORES

Sábado 27 y Domingo 28 de Septiembre de 2025	Organiza: Asociación Cauquenes de Criadores Caballos Raza Chilena Lugar: Club Cauquenes
---	--

RODEO PARA CRIADORES

Sábado 27 y Domingo 28 de Septiembre de 2025	Organiza: Asociación Talca de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna Municipal de Pelarco
Sábado 4 y Domingo 5 de Octubre de 2025	Organiza: Asociación Ñuble de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna de Pemuco

REMATES

Jueves 2 de Octubre de 2025	CRIADERO AGUAS DEL PETEROA CRIADERO RIO CRUCES CRIADERO TRUMAOS NEGROS	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Hasta el Lunes 6 de Octubre de 2025	REMATE DE MONTAS A BENEFICIO DEL ARREGLADOR Y PETICERO LEONARDO PEREIRA	Venta Telefónica Más información en www.fzr.cl
Jueves 9 de Octubre de 2025	CRIADERO CASAS DEL TOQUI CRIADERO LA CHELITA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 15 de Octubre de 2025	CRIADERO DOÑA DOMINGA	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 22 de Octubre de 2025	CRIADERO LOS VARONES CRIADERO PINCOY	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Miércoles 22 de Octubre de 2025	CRIADERO VALLE AZUL	Remate On line Más información en www.caballoschilenos.cl
Miércoles 29 de Octubre de 2025	CRIADERO CASAS DEL PARQUE	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl
Desde el Martes 23 al Martes 30 de Septiembre de 2025	REMATE DE MONTAS EN BENEFICIO DEL 25 CAMPEONATO NACIONAL DE RODEO ESCOLAR	Venta Directa Más información en www.caballoschilenos.cl
Miércoles 12 de Noviembre de 2025	CRIADERO SANTA ANITA DE CURIMAO CRIADERO SAN MIGUEL Y DON HORACIO	Remate On line (Ofertas Telefónicas y Digitales) Más información en www.fzr.cl

**AGRADECEMOS A LAS EMPRESAS
QUE FORMAN NUESTRAS ALIANZAS
ESTRATEGICAS**

arauco

anasac
Impulsando un mejor futuro



REMATES
ZÑARTU Y CÍA.



Escriba a boletinfedcriadores@gmail.com o a boletincriadores@gmail.com. Edición: Antonio Arancio Gálvez y Héctor Parraguire.
Fono +56224678739 / Diseño y Diagramación: Juan Francisco Salazar Ormazábal.